



Los contendientes de Morena en San Juan del Río



¡Un taco al día es la llave de la alegría!

Nuestra atención cordial y personal para servirle.

TACOS:

Bistec
Tripa
Campechanos
Longaniza
Choriqueso
Bistequeso

GRINGAS:

Campechanas
Longaniza
Bistec y Tripa

Ricos Tacos



San Juan del Río, Querétaro

Santos Degollado s/n Col. Juárez

Horarios:
Lunes a Sábado de 6:00 p.m. a 11:00 p.m.

Directorio

DIRECTOR GENERAL:

J. Trinidad Cachúa Martínez

DIRECTORA DE ADMINISTRACIÓN:

Melani Cachúa Maldonado

JEFATURA DE INFORMACIÓN:

Alejandro Cachúa Martínez

JEFATURA DE REDACCIÓN:

Evangelina Prado Méndez

COLABORADORES:

Javier Rodríguez Rodríguez

Aldo Mendoza Vázquez

Karen Hernández Abad

Teléfono: 4271507700 (Solo mensajes)



Síguenos en nuestras redes sociales:



GRUPO INFORMATIVO RETOS

facebook

RETOS

Página web:

grupoinformativoretos.com



NOTICIAS ACTUALES:

Diario Digital en Querétaro

San Juan del Río / Pedro Escobedo / Amealco / Tequisquiapan / Ezequiel Montes / Cadereyta

Primera Jornada de Prevención 2025 en Cadereyta de Montes.

Con el objetivo de fortalecer la seguridad, el bienestar y la conciencia sobre salud mental y adicciones en la comunidad educativa, se llevará a cabo la 1a. Jornada de Prevención 2025 en el municipio de Cadereyta de Montes.

El programa, desarrollado por la Dirección de Mujeres, Seguridad y la Coordinación de Salud, se realizará del 10 al 12 de febrero en distintas sedes, con actividades dirigidas a estudiantes de primaria, secundaria y bachillerato, así como talleres especializados para padres de familia.

Con un enfoque integral y preventivo, la jornada busca abordar diversas problemáticas que afectan a la sociedad, tales como: el consumo y abuso de drogas legales e ilegales; los ambientes familiares deteriorados o problemáticos; la deserción escolar y la poca participación social; así como los entornos de ilegalidad y el uso de tecnología y redes sociales por parte de niños, niñas y adolescentes sin supervisión.

Durante la jornada, se implementarán estrategias integrales que se alinean con los principios y ámbitos de prevención social de la violencia y la delincuencia, de acuerdo con los lineamientos federales, estatales y municipales.

Garantizando la colaboración con diversas dependencias.

Ezequiel Montes fortalece su corporación de Protección Civil con equipo especializado.

Con el objetivo de fortalecer las capacidades de respuesta ante emergencias y garantizar la seguridad de los habitantes, el presidente municipal, Ing. Iván Reséndiz Ramírez, acompañado del MVZ Rolando Ramírez Romero, director de Protección Civil, encabezó la entrega de nuevo equipamiento para la corporación, con una inversión de \$400,000.00 pesos.

Entre los elementos entregados destacan los cascos universales y multifuncionales, diseñados específicamente para atender las necesidades de los equipos de emergencia durante misiones de búsqueda y rescate, así como en la extinción de incendios forestales. Este tipo de equipo, que representa un estándar de calidad y seguridad, se entrega por primera vez a la corporación, marcando un avance significativo en la preparación de los elementos.

Además, se adquirieron maniqués de alta tecnología para la práctica de RCP, que permitirán brindar capacitaciones a la población en general. Estos están equipados con monitores de frecuencia y controles de profundidad para propor-

cionar retroalimentación en tiempo real. Esto garantiza que los participantes puedan perfeccionar sus técnicas con precisión y efectividad durante los entrenamientos, contribuyendo al fortalecimiento de una cultura de prevención en la comunidad.

Durante su intervención, el Ing. Iván Reséndiz destacó la importancia de dotar a las instituciones de herramientas que respondan a los desafíos actuales. “Este nuevo equipamiento no solo mejora las condiciones de trabajo de nuestra corporación de Protección Civil, sino que también refuerza nuestro compromiso con la seguridad y la preparación de toda la ciudadanía. Queremos construir un municipio más resiliente y preparado ante cualquier eventualidad”, afirmó.

Por su parte, el MVZ Rolando Ramírez Romero agradeció el respaldo del gobierno municipal, subrayando que este equipo marca un antes y un después en la operatividad de la corporación, permitiendo una respuesta más eficiente y profesional ante emergencias y fortaleciendo la capacitación comunitaria.



Los contendientes de Morena en San Juan del Río.

Por J. Trinidad Cachúa Martínez

La búsqueda interna en Morena por la presidencia municipal de San Juan del Río ya tiene aspirantes, de inicio en esta carrera son cinco los personajes políticos que ya están trabajando para lograr obtener la disputada candidatura morenista en el año 2027.

La tercera es la vencida

Así lo considera el actual diputado local de Morena por el distrito 10, Edgar “El Güero” Inzunza, quien desde la coordinación de la fracción guinda en la legislatura local, esta enfrentando el enorme reto de poder consolidar en esta ocasión su aspiración de ser el abanderado morenista por este municipio.

Con el antecedente de haber perdido tanto en el año 2021 como en el pasado 2024 esa contienda interna, se prepara ahora con la ventaja de tener un escenario donde los reflectores están sobre él, además cuenta a favor con el dato de la más reciente elección en esta demarcación, en la cual quedo posicionado como el candidato de Morena que obtuvo mas votos, incluso por encima de quien ocupaba el espacio en la boleta electoral por ese mismo partido político para la alcaldía, Juan Alvarado Navarrete (JAN).

Fueron más de 6,000 votos de diferencia los que obtuvo El Güero Inzunza en el distrito 10



Reconstruyendo la unidad legislativa en Morena, el Güero Inzunza.

local, por encima de JAN en ese mismo distrito, considerando exclusivamente el sufragio ciudadano emitido para Morena durante la pasada elección hace un año, lo que demostró que la gente simpatizaba más con él que con quien ocupaba la candidatura

morenista para el ayuntamiento de esta localidad.

El constructor de la unidad en la 4T

Quien ya en el pasado fue candidato de la izquierda para la presidencia municipal de San Juan del Río, en la elec-



David Chávez Dorantes, impulsando la unidad en la 4T rumbo al 2027.

Centrales

ción local del año 2015, en dicha ocasión abanderando al PT, el Lic. David Chávez Dorantes, nuevamente volvió a ser parte de esa lucha izquierdista, participando en la planilla de Morena como candidato a regidor sindico numero 1 durante la elección del 2024.

Una vez concluido el proceso electoral y separándose del grupo de Juan Alvarado, inició con la construcción de un trabajo que se enfoca en fomentar la unidad de los 3 partidos políticos que participaron juntos como coalición en la contienda pasada, Morena, PT y el Partido Verde, como militante morenista que es desde hace años, se encuentra tejiendo al interior una estructura que comprenda que el camino al triunfo depende de estar unidos.

Respaldado por personas cercanas al Comité Nacional de Morena, y generando estratégicas relaciones políticas con protagonistas estatales de la cuarta transformación, como la Senadora de Morena Beatriz Robles, el actual coordinador estatal de afiliación del PT, Carlos Rentería y el diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo, lo anterior hace que la aspiración de Chávez Dorantes sea la más competitiva que enfrentara El Güero Inzunza en esta ocasión para el 2027.

Las bases radicales

Aquellos que se ostentan como los iniciadores de Morena en esta localidad y que son vistos como el ala radical, ven en el ex diputado local del 2018 Néstor Domínguez Luna, a su candidato natural para la



Las bases morenistas con la Senadora Bety Robles y Néstor Domínguez.

presidencia municipal en el 2027.

El grupo de base morenista que encabeza Néstor Domínguez no fue considerado de manera relevante en la ultima elección, pues quien fue el candidato a la presidencia municipal, Juan Alvarado, solo le permitió ocupar una suplencia en la planilla de regidores, a través de María del Rosario Susana Soto Vieyra, estando en el cuarto lugar de la lista de mayoría relativa como suplente de Aidée Araceli Mellado Reséndiz.

Ante eso, el grupo de Domínguez Luna optó por enfocarse en apoyar mejor la candidatura al Senado, encabezada por la fórmula de Beatriz Robles Gutiérrez y Santiago Nieto Castillo, con quienes dieron la lucha hasta el final de los recuentos de votos en el distrito 2 federal, actualmente Néstor Domínguez Luna sigue encabe-

zando los trabajos de este equipo de base en morena, y mantiene un cercano vinculo con la Senadora Beatriz Robles, apostando todo a que ella sea la candidata a gobernadora de Querétaro en el 2027, y de esa forma tener él la posibilidad de hacerse de la candidatura para el ayuntamiento de San Juan del Río.

El proyecto del IMPI

Desde el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), su titular, el ex candidato de Morena al Senado, Santiago Nieto Castillo, mantiene las manos y sus intereses políticos en San Juan del Río, esto mediante el impulso de 2 perfiles para dar también la batalla por la candidatura de la alcaldía sanjuanense, en el caso de ser hombre en quien recaiga esa oportunidad en Morena, tiene listo al actual representante de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y

Centrales

Urbano (SEDATU), en el Estado de Querétaro, Diego Cabrera Leal.

Con antecedente priista y además el hecho de haber sido el Secretario de Gobierno del actual edil municipal, Roberto Cabrera, en su primer periodo (2021 a 2024), Diego Cabrera se perfila como ese personaje que podría ser aceptado por quienes ahora gobiernan este municipio, para dar la alternancia, y un plus que se agrega es el dato de que además de contar con el apoyo indiscutible de Santiago Nieto, también tiene el de Tania Ruiz, quien en estos momentos es la directora del DIF en el municipio de Querétaro, al lado del panista, Felifer Macías.

Derivado del trabajo electoral que hicieron juntos en apoyo a la fórmula morenista para el Senado en la elección pasada, Diego Cabrera y Néstor Domínguez, mantienen una cercanía y están realizando un trabajo en conjunto en varias comunidades, mediante la vinculación de "Bolitas", por lo que no solo tienen en la mira la candidatura de la presidencia municipal, si no también las diputaciones locales.



Diego Cabrera, alternancia controlada.



José Luz García con el tapado de Morena para el 2027, Lelo de Larrea.

El alfil de Adán Augusto

José Luz García Orta, Doctor en Derecho, fue el coordinador de campaña en San Juan del Río, del actual Senador y líder de la fracción de Morena en la cámara alta, Adán Augusto López, durante el proceso interno de ese partido para definir a su candidato para la presidencia de México.

García Orta, como buen cuadro formado en el PRI entiende que las relaciones que se tejen en las cupulas son las mas valiosas y determinantes, por eso mantiene su camino bajo el cobijo del grupo en Querétaro que tiene el poderoso Senador guinda, cuya cabeza visible es el diputado local Ulises Gómez de la Rosa.

Ulises Gómez conoce de primera mano la "enorme influencia" que tiene Adán Augusto López, pues le bastaron sólo unos minutos en el pasillo del Senado, para comentarle y pedirle su apoyo en la determinación que deberían tomar en la Sala Regional de Toluca y la Sala Superior del Tribunal Electoral de la Federación, por la disputa legal post electoral que sostuvo con el panista En-

rique Correa Sada, para mantener el triunfo en el distrito 7 local de Querétaro, y que el tribunal electoral de este estado ya había fallado a favor del panista, quitándole la curul en la legislatura local por unos días a Gómez de la Rosa.

José Luz García, además de haber sido ex coordinador de Adán Augusto, es también un personaje vinculado con el secretario general de la CATEM en Querétaro y que ahora es diputado federal, Erik Osornio, que recientemente entro a la cámara baja en suplencia del líder nacional de la CATEM, Pedro Haces.

Una cercanía extra que teje José Luz García Orta, es con el ex ministro Arturo Fernando Zaldívar Lelo de Larrea, quien se ostenta actualmente en el cargo de Coordinador General de Política y Gobierno, de la presidenta Claudia Sheinbaum, conocedor de información privilegiada en la logia, García Orta sabe que, en los pasillos de Palacio Nacional, se rumora que el verdadero tapado de Morena para la gubernatura de Querétaro en el 2027 es Lelo de Larrea.

Información Internacional

Donald Trump llama a los dirigentes de USAID “lunáticos radicales” y Elon Musk califica a la agencia de “criminal”.

Fuente: Newsweek

La Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) emitió la semana pasada un aviso a sus empleados para que se mantuvieran fuera de su sede en Washington después de que Elon Musk, anunciara que Trump había acordado cerrar la agencia.

Elon Musk es el jefe nombrado por Trump al frente del nuevo del Departamento de Eficiencia Gubernamental (DOGE, por sus siglas en inglés) y atacó la USAID calificándola de “organización criminal”, mientras el presidente Donald Trump afirmó que la agencia estaba “dirigida por lunáticos radicales” y dijo que estaba considerando su futuro.

“USAID es una organización criminal”, escribió Musk, el multimillonario propietario de Tesla y SpaceX que se ha convertido en el partidario más poderoso del presidente, en su plataforma X, respondiendo a un video que denunciaba la participación de USAID en “trabajos deshonestos de la CIA”.

En una publicación posterior, Musk redobló la apuesta y preguntó a sus 215 millones de seguidores de X: “¿Sabían que USAID, usando sus dólares de impuestos, financió la investigación de armas biológi-



Los cuestionables tentáculos de la USAID para controlar las naciones.

cas, incluido el Covid-19, que mató a millones de personas?”.

“USAID ha sido dirigida por un grupo de lunáticos radicales, y los estamos sacando... y luego tomaremos una decisión (sobre su futuro)”, dijo Trump sin dar más detalles.

Subrayó su apoyo al multimillonario y dijo en rueda de prensa a los periodistas que sentía que Musk estaba “haciendo un buen trabajo”.

USAID, la agencia estadounidense encargada de la asistencia humanitaria, apoya a los países en desarrollo y a los afectados por conflictos, prin-

cialmente a través de subvenciones a ONG, gobiernos y organizaciones internacionales.

Con un presupuesto que supera los 50,000 millones de dólares, desempeña un papel central en la distribución de la ayuda mundial.

Creada por el presidente John F. Kennedy en 1961 durante la Guerra Fría para contrarrestar la influencia soviética, USAID está ahora a la vanguardia de la respuesta estadounidense al creciente alcance global de China, particularmente a través de su iniciativa Belt and Road.



Conducido por:
**karen Denisse
Benitez Gutierrez**

En Debate Querétaro

La Transformación Ciudadana

"Un espacio de jóvenes para dialogar con los personajes que están transformando nuestro estado".

TEMA:

DERECHOS DE LOS ANIMALES
Y MEDIO AMBIENTE

JUSTICIA AGRARIA

INVITADOS:

Lic. Erika Rosales Moreno
Activista social y política

Lic. David Chávez Dorantes
Dirigente del movimiento ciudadano
Líderes de la 4T



Viernes
7 de febrero



12:00 am



En Debate Querétaro

La Transformación Ciudadana

Una producción de :

